
BUNDESRAT 

 
 

Fragestunde in der 689. Sitzung des Bundesrates 
am 27. Juni 2002,  9 Uhr 

Zum Aufruf vorgesehene Anfragen 
an den Bundesminister für Landesverteidigung 

 
 

 REIHENFOLGE ZUSATZFRAGEN 
 
 

1) 1258/M-BR/2002 Bundesrat Josef Saller (ÖVP) 
 
Wann wird die Reorganisation im 
Bundesministerium für Landesverteidigung 
abgeschlossen sein?   

 1) S: Klaus Gasteiger 
 
 2) F: Mag. John 

Gudenus 

2) 1262/M-BR/2002 Bundesrat Johann Kraml (SPÖ) 
 
Wie ist der Stand der Beschaffung von 
Kampfflugzeugen?   

 1) F: Engelbert 
Weilharter 

 
 2) V: Alfred Schöls 

3) 1259/M-BR/2002 Bundesrat Dr. Vincenz Liechtenstein (ÖVP) 
 
Ab wann wird die verbesserte 
Lufttransportkapazität des Bundesheeres 
durch den Ankauf der 
Transporthubschrauber sowie der 
Herkules-Flugzeuge für das Bundesheer 
zur Verfügung stehen?   

 1) S: Harald 
Reisenberger 

 
 2) F: Dipl.-Ing. Dr. Bernd 

Lindinger 

4) 1256/M-BR/2002 Bundesrat Mag. John Gudenus (FPÖ) 
 
Welche Gefahrenpotentiale sehen Sie 
nach den Terroranschlägen vom 11. 
September 2001?   

 1) V: Ing. Walter 
Grasberger 

 
 2) S: Mag. Melitta Trunk 

5) 1263/M-BR/2002 Bundesrat Klaus Gasteiger (SPÖ) 
 
Werden Sie die Meinung der Bevölkerung, 
die zu zwei Drittel die Beschaffung von 
Kampfflugzeugen ablehnt, respektierend 
eine Rücktrittsklausel in den Vertragstext 
aufnehmen?   

 1) F: Ing. Gerd Klamt 
 
 2) V: Johann Ledolter 

6) 1260/M-BR/2002 Bundesrat Mag. Gerhard Tusek (ÖVP) 
 
Welche Maßnahmen des nach dem 11. 
September 2001 von der Bundesregierung 
geschnürten Anti-Terrorpakets wurden für 
den Bereich des Bundesheeres bereits 
umgesetzt?   

 1) S: Mag. Melitta Trunk 
 
 2) F: Christoph Hagen 

7) 1264/M-BR/2002 Bundesrat Ferdinand Gstöttner (SPÖ) 
 
Wie hoch sind die zusätzlichen budgetären 
Aufwendungen, die pro Jahr aufgewendet 
werden müssen, um die internationalen 
Verpflichtungen im Rahmen der 
gemeinsamen europäischen Sicherheits- 

 1) F: Mag. John 
Gudenus 

 
 2) V: Dipl.-Ing. Hannes 

Missethon 
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und Verteidigungspolitik einhalten zu 
können?   

8) 1261/M-BR/2002 Bundesrat Leopold Steinbichler (ÖVP) 
 
Wie werden Sie sicherstellen, dass auch 
weiterhin die dezentrale Struktur der 
Einheiten des österreichischen 
Bundesheeres in vielen Garnisonen 
erhalten bleibt?   

 1) S: Klaus Gasteiger 
 
 2) F: Dr. Peter Böhm 
 
 3) G: Stefan Schennach 

9) 1257/M-BR/2002 Bundesrat Engelbert Weilharter (FPÖ) 
 
Wann werden die Black 
Hawk-Transporthubschrauber und die 
Herkules-Transportflugzeuge geliefert 
werden?   

 1) V: Franz Wolfinger 
 
 2) S: Harald 

Reisenberger 

10) 1265/M-BR/2002 Bundesrat Stefan Schennach (GRÜNE) 
 
Nachdem Sie eine gravierende 
Umstrukturierung des Bundesheeres in 
Angriff nehmen, stellt sich die Frage, 
wieviel von den 44 verbliebenen 
Abteilungen von Frauen geführt werden?   

 1) V: Herta Wimmler 
 
 2) F: Ulrike Haunschmid 

 


